
Editorial
Como verás en esta Hoja Informativa, nuestra Aso-
ciación ha empezado el curso con mucha energía, 
siguiendo lo del estimulante dicho de “a mal tiempo, 
buena cara”. Visitas culturales, viajes y presencia en 
las instituciones que nos  convocan como la represen-
tativa  Asociación de Vecinos que somos. 

A principio de septiembre, se publicó en los medios 
que el mejor distrito para vivir en Madrid es Barajas, 
según un ranking elaborado por expertos valorando 
las zonas verdes -arbolado y parques-, transporte 
público, centros educativos y equipamientos sanitar-
ios.  Es el distrito que más servicios tiene por cada 
50.000 habitantes. Nosotros podemos añadir otro 
valor más, al menos en la Alameda: el excelente 
grado de convivencia de los vecinos y la familiaridad 
con la que nos tratamos muchos de nosotros. Una 
excelente noticia para empezar a caminar este curso 
2022-2023. Contamos contigo.  
Francisco del Pozo. Presidente.

NOTICIAS ALAMEDA 2000 
Visita cultural a la Fundación 
Masaveu.
En dos grupos de 15 socios se han realizado 
sendas visitas a la citada Fundación que exhibe una 
excelente colección de pinturas modernas, desde 
Goya hasta nuestros días. Ha gustado mucho. 

Visita al Museo Histórico de Madrid.
También dos grupos, en este caso de 20 personas 
cada uno.  Los días 26-octubre y 3-noviembre están 
programadas sendas visitas a este importante 
museo para quienes quieran conocer la evolución 
histórica de la capital de España.

OCTUBRE - 2022OCTUBRE - 2022
Hoja Informativa N.º 11Hoja Informativa N.º 11



Viaje a Cantabria.
Los días 17 a 21 de octubre se realizará el 
anunciado viaje a Cantabria, también con todas las 
plazas cubiertas. Así da gusto.

Viaje a Segovia.
El 12 de noviembre, y con el cartel de “no hay 
billetes”, dos autobuses nos llevarán a Segovia 
y Pedraza para visitar sus monumentos -los 
conocidos y los menos conocidos- y degustar los 
buenos platos de la tierra.

Lotería de Navidad 2022
Ya está a la venta nuestra Lotería para el sorteo del 
24 de diciembre. El número es el 78.175. 

Como en años anteriores se puede comprar en 
Fotografía Yenes (Paseo de la Alameda de Osuna, 
71), y en la calle Velero, en la tienda del chino 
ubicada al lado de la Asociación y en la panadería 
El Caprichito. (Se añade un recargo de 2 euros 
para ayuda del montaje del Belén) 

NOTICIAS BREVES DEL 
DISTRITO Y DE LA ALAMEDA 
DE OSUNA
Apertura total de la vía Verde
Con la llegada del verano llegó también la apertura 

definitiva del tramo 
de la Vía Verde que 
faltaba para completar 
el largo y moderno 
bulevar que discurre 
por la calle Rioja. 
Colores en el suelo, 
dibujos en el asfalto, 
juegos infantiles y 

bancos estratégicos se 
ofrecen a los paseantes. 
Ha cambiado totalmente 
el paisaje en esta zona. 
Aplausos. 

BiciMAD
A partir del primer trimestre de 2023, en el distrito de 
Barajas se situarán 15 estaciones gestionadas por este 
servicio municipal para recoger y dejar las bicicletas 
(eléctricas) hasta alcanzar a cuatro de sus barrios: Corra- 
lejos, Timón, Casco histórico y Alameda de Osuna. Bue-
na noticia para los deportistas.  Tan pronto como ten-
gamos información de la ubicación de dichas estaciones 
las comuncaremos a través de la web o del correo. 



Piscina de verano de Barajas
Ya han comenzado las obras de la nueva piscina 
municipal, al aire libre, que estará ubicada en la calle 
Mistral, 4.  La piscina tendrá 630 m2 y habrá otra 
más pequeña para chapoteo de 49 m2
Las obras durarán unos siete meses y estarán 
finalizadas en la próxima primavera.

Reinicio de las obras del palacio de El 
Capricho
Se han reanudado las interrumpidas obras para 
la rehabilitación final de este monumento.  Se 
actuará en el exterior y en el interior. Se espera 
su finalización entre diciembre de 2023 y febrero 
de 2024. La inversión total es de unos 5 millones 
de euros.  Se ha divido el proyecto en dos 
fases:  la primera asume fundamentalmente la 
parte constructiva, estructural y de cerramiento 
del edificio, de manera que garantice un 

contenedor estanco y seguro, así como todas 
las intervenciones necesarias en el exterior del 
edificio, incluyendo el Centro de Transformación. 
La segunda asumirá los acabados interiores del 
inmueble y su adaptación como museo. El plazo de 
ejecución para la primera fase es de 12 meses. 

REFORMA DE LA PLAZA DE LA 
DUQUESA DE OSUNA
El pasado 28 de julio, el Ayuntamiento de Madrid 
aprobó el Plan Especial para ordenar y permitir la 
posterior reforma de la Plaza de la Duquesa de Osu-
na, frente al Palacio de El Capricho. Esta actuación, 
propuesta por el Área de Desarrollo Urbano, abarca 
una superficie de más de 23.000 metros cuadrados, 

es toda de titularidad municipal y está dentro del 
entorno protegido Conjunto Histórico Parque de El 
Capricho y de la Zona de Protección Arqueológica 
del Castillo de Barajas.  Sea bien recibida esta  nue-
va zona de esparcimiento para nuestro barrio.

Los cambios más importantes son:
—  la parte superior de la calle Rambla será de 

doble sentido para permitir la entra y salida 
de vehiculos a la C/ Monteverde desde Avda. 
Logroño

—  la parte inferior de dicha calle se convertirá en 
zona estancial (sin tráfico de vehículos)

—  la c/ de la Fuente pasa a ser zona verde
—  se reordenan las parcelas, para permitir en 

la zona próxima a Avda Alameda de Osuna 
la construcción de un edificio de servicios 
culturales y una amplia plaza

—  se mantienen y ponen en valor varios elementos 
históricos (viajes de agua, la fuente que existía 
antes, dos árboles singulares,  ...)

—  se mantiene la actual Escuela de Música

REANUDACIÓN DE LAS OBRAS 
DE CIRCUNVALACIÓN DEL CASCO 
HISTÓRICO DE BARAJAS
Se ha aprobado la continuidad de las obras para 
cerrar la circunvalación vial del casco histórico de 
Barajas por la calle Ayerbe.  Esta actuación está 
dirigida por el Área de Obras y Equipamientos, y 
tendrá un presupuesto de 5 millones de euros.



ASFALTADO DE CALLES
En la Hoja Informativa de Abril-Mayo indicábamos 
las calles previstas a asfaltar en Barajas.  Según la 
información recibida en aquel momento sólo había 
una calle incluida de la Alameda lo cual pusimos de 
manifiesto ante la Concejala-Presidenta de la Junta 
del Distrito.  Hemos visto que se están asfaltando 
calles adicionales que también lo necesitaban (c/ 
Velero, c/ de Los Pinos, C/ Tintín y Milú, c/  Bergantín,  
final de c/ La Rioja y otras más).

Sobre todas estas actuaciones disponemos 
de información actualizada periódicamente en 
nuestra web (en el apartado Nuestro barrio---

>Proyectos)
 

TEMAS DE SEGURIDAD EN 
LA ALAMEDA

CONSEJOS DE SEGURIDAD 
Y REUNIÓN CON LA POLICÍA 
MUNICIPAL
El 13 de septiembre, asistimos al Consejo de 
Seguridad Extraordinario convocado para informar 
de las medidas policiales y de seguridad de las 
personas que se iban a implantar con motivo de las 
Fiestas de Barajas. Como es sabido, el dispositivo 
fue eficaz, ya que transcurrieron sin incidentes 
dignos de reseñar. Por fortuna, Barajas es el distrito 
con el índice más bajo de delincuencia de Madrid. 
Que continúe así por muchos años.

El 20 de septiembre, acudimos a la cita que 
periódicamente organiza la Policía Municipal para 
informar a las Asociaciones de Vecinos sobre 
la situación de la delincuencia en el distrito, de 
actuaciones llevadas a cabo relacionadas con 
el tráfico y los accidentes en la vía pública. Por 
suerte, estos aspectos discurren por los parámetros 
normales. La seguridad 0, no existe.

Uno de los vecinos alertó sobre el sofisticado método 
usado recientemente por una joven delincuente para 

robar una cadena de oro a una señora mayor, en 
la Vía Verde, no lejos del metro de la Alameda.  Se 
puso a llorar y se dirigió a la señora diciendo que 
hacía unos días había fallecido su abuela y que 
la   recordaba a ella, era como su doble. La pidió 
permiso para abrazarla y consolarse.  Aprovechó 
para robarle la cadena. Moraleja: no hay que fiarse 
de los desconocidos. 
 

MEJORA DE LA SEGURIDAD EN 
LOS ENTORNOS ESCOLARES
Hasta junio de 2023, el Ayuntamiento sumará 
218 colegios a los más de 150 que ya están en 
el programa de aumento de la seguridad en sus 
entornos.  Para ello, se van a mejorar los espacios 
peatonales, ampliando las aceras, poniendo vallas 
de protección y colocando señalización específica 
alertando de la entrada en zona escolar, tanto en el 
asfalto como en señales verticales.  Se va a dotar 
de 12 agentes por distrito para dedicarse a estas 
tareas de seguridad. En nuestro barrio, se incorpora 
a este plan el Colegio Alameda.

MADRID ESTRENA NUEVAS 
‘PATRULLAS ANTIGRAFITIS’ 
PARA LIMPIAR LAS PINTADAS 
VANDÁLICAS EN LA CAPITAL
Las nuevas patrullas antigrafitis, 12 son las que se 
ponen en marcha, responderán a los avisos de la 
ciudadanía y revisarán periódicamente el estado 
de los distritos donde su aparición es habitual. 
Han empezado a funcionar el 1 de septiembre. La 
empresa contratada para estos trabajos es Servicio 
Público de Limpieza Urgente (SELUR) y dispone 
de 6 millones de euros destinados a la eliminación 
de grafitis.  Los vecinos avisarán a esta empresa 
de la aparición de grafitis y se espera que acudan 
en un plazo relativamente corto a limpiarlos.  Estas 
patrullas, por su iniciativa, también recorrerán  
sistemáticamente -para actuar-  los barrios más 
castigados por este vandalismo, mucho de ellos en 
el centro de la capital.


